
Counselling 
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refugees



 Counselling Center Modus is a safe place where you can talk with a profes-
sional about your feelings and worries, and the things you don’t know or are not 
sure how to handle. Conversation with a professional is based on understanding, 
acceptance without prejudice in trustworthy and confi dential environment (which 
means that everything the counsellor and the client talk about remains among 
them). The counsellor is trained to listen with empathy (by putt ing himself or her-
self in your shoes).

What is psychological counselling?

 Psychological counselling is providing support through conversation. The aim
is  to help you deal with and overcome issues you’re having hard time manag-
ing. Sometimes we just can’t fi gure out what to do next and we need someone
to talk to, someone who will really listen.

Are you feeling down?

You can’t stop thinking about your problems

and diffi  cult experiences?

You’re having trouble sleeping?

You’re worried about your future?

You’re having problems gett ing along with people around you?

It’s hard for you to adjust to your new situation?

You want to talk to someone but you don’t speak Croatian?

Do you want support in refl ecting on what to do next with your life?



How the counselling works?

 Conversation can help us in relieving accumulated feelings of worry, fear, 
frustration, anger, sadness. Talking helps us not to feel lonely and to get the sup-
port we need. When someone shows us understanding it is easier to cope with the 
troubles we are in. Talking also gives us the opportunity to discover new perspec-
tives and get ideas that we haven’t thought of before.

Who is counselling for?

 Counselling is intended for any person in need of help, whether you’re strug-
gling with a specifi c, well-defi ned problem or you may not have an idea what the 
problem is but just have a sense that something isn’t right. Maybe you’re facing 
some communication problems or you’re burdened with worries or feelings that 
disrupt your everyday functioning, dreams that trouble you, fears that haunt you, 
problems in relationships with the people around you or with your family.
 Everyone of us sometimes come to a point where we just don’t know what 
to do next, where it’s too diffi  cult and we’re feeling lonely and misunderstood.
 The team of counsellors in Center Modus also provide counselling with trans-
lation. All counsellors are fl uent in English, but if you want to speak in your native 
language or some other language that you understand bett er, there are provid-
ed translators. They translate between the counsellor and the client for Russian, 
Turkish, French and Arabic languages.

 The aim of this conversation is gett ing support in a safe and confi dential en-
vironment with a professional who knows how to listen and understand, and can 
help you fi nd a solution for your problems. The counsellor can’t diagnose you or 
give you medicine, but through conversation he helps you fi nd the answers and 
solutions. One counselling meeting lasts 60 minutes, and the conversation topics 
are determined by you and in agreement with the counsellor.  
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Mülteciler için 
danışmanlık desteği



 Modus Danışma Merkezi  ne yapacağını bilmediğin ve onlarla nasıl başa, 
endişelenmeyin şeyler ve hayal kırıklığı hakkında konuşabildiğin güvenli bir yerdir. 
Anlayışa dayalı bu tür bir profesyonel konuşma, (her şeyi danışmanı ve müşteri 
konuşmak aralarında kalması anlamına gelir) demek ki önyargısız, şefk at ile ve gizli. 
Seninle konuşacak kişi senin nasıl hissett iğini duyduğunu tam anlamak ister.

Psikolojik danışma nedir?

 Psikolojik danışma tartışmayı desteklemektir. Çok sık biz kendi başlarına
veya çevremizdeki insanların yardımıyla çözemeyeceği durumlarda buluyoruz
kendimizi. Biz zaten nasıl devam edeceğimizi bilmeyip bizimle konuşabilecek
ve bizedinleyecek birine ihtiyacımız var.

Üzgün müsün?

Zor deneyimleri ve sorunları hakkında düşünmeden edemez misin?

Eğer uyku sorunların mı var?

Hayatın nasıl olacak canını mı sıkılıyor?

Geleceğinde olaylardan korkuyor musun?

İnsanlarla ilgilerde sorunların var mı?

Yeni bir ortamda olmak  senin için zor mu oluyor?

Sen birisiyle konuşmak istiyorsun fakat Hırvat dili konuşamıyorsun?

Bir sonraki ne yapacağını düşünürken destek istiyor musun?



Konuşma bize nasıl yardımcı olur?

 Konuşma korku, hayal kırıklığı, öfk e, üzüntü gibi aff et birikmiş duygular 
salıverir. Konuşma bizi yalnız hissetmeyip ve istediğimiz destek almak ile yardımcı 
olur. Birisi bizi anlıyor gösterdiği zaman, kendimizi içinde bulduğumuz durumla 
başa çıkmak için daha kolaydır. Ayrıca konuşma bize şeylere yeni bir bakış açısı 
keşfeder ve aklımıza önce gelmeyen fi kirler verebilir.

Kimlere danışma yardımcı olabilir?

 Sebebi ne olursa olsun memnun hissetmeyip herhangi bir sorunun çözmes-
inde daha iyi başa çıkmak için yardıma ihtiyacı herhangi bir kişi için tasarlanmıştır. 
Bu iletişim sorunları olabilir, bizi boğan endişelendiren duygular, bizi yükleyen 
meraklar ve sorunlar, bize musallat korkular, rahatsız eden rüyalar, çevrenizdeki 
insanlarla olan ilişkiler, aile ilişkileri... Yaşayan tüm insanlar bazen ne yapacaklarını 
bimeyerek canı sıkıldığı bir noktaya gelirken zor ve sık sık yalnız ve takdir edilmeyen 
hissederler.

 Modus Merkez ekip danışmanlık ve tercüme ile sağlamaktadır. Danışmanlar 
çok iyi İngilizce konuşabiliyorlar. İstersen kendi anadillerinde ya da bildiğin başka 
bir dilde konuşmak istersen, danışman ve müşteri arasında anlayış yardımcı çevir-
menlere sağlanan: Rusça, Türkçe, Fransızca ve Arapça.

Böyle bir diyalog amacı güvenli ve gizli bir ortamda sizi dinleyen ve anlayan ve 
aynı zamanda sizi rahatsız bir soruna çözüm bulmanıza yardımcı olabilir bilen 
profesyonel destek personeline olsun. Bir danışman teşhis yapan veya ilaçlar
reçete eden bir kişi değil, fakat sizinle konuşarak cevaplar ve çözümler aramakla
yardımcı biridir. Her danışma toplantısında danışman ve müşteri danışma
konusundan anlaşıyorlar. Bir danışma toplantı 60 dakika sürer.
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Soutien
psychologique pour 

les refugies



 Le centre de soutien psychologique “Modus” est un endroit sûr dans lequel 
tu peux venir évoquer tes inquiétudes et tes frustrations, les évènements que tu 
ne sais pas gérer et face auxquels tu ne sais pas comment te comporter. Notre 
conversation structurée est basée sur la compréhension, l’acceptation sans préju-
gés, l’empathie et la confi ance (ce qui signifi e que tout ce qui se dit entre toi et le 
conseiller restera entre vous). Le conseiller avec lequel tu vas discuter souhaite 
véritablement se mett re “dans ta peau” et veut savoir ce que tu ressens.

Qu’est-ce que le soutien psychologique?

 La consultation psychologique consiste à apporter le soutien par la pa-
role. Souvent, on se retrouve dans des situations que nous ne savons pas
gérer seuls ou même avec l’aide de notre entourage. Nous ne savons tout
simplement pas comment procéder et nous avons besoin de quelqu’un qui
puisse nous écouter et avec lequel nous pouvons discuter.

Tu ressens de l’angoisse?

Tu ne cesses de penser aux expériences traumatisantes?

Tu dors mal?

Tu t’inquiètes pour demain?

Tu n’espères plus rien de ton avenir?

Tu as du mal à entretenir des rapports avec ton entourage?

Tu souhaiterais parler à quelqu’un, mais tu ne parles pas le croate?

Tu as besoin de soutien pour la réfl exion sur tes

démarches futures?



Comment la parole peut-elle nous aider?

 Par l’art de la conversation, nous pouvons exprimer les sentiments accu-
mulés, les soucis, nos peurs, nos frustrations, nos colères et douleurs. Parler avec 
quelqu’un nous permet de ne plus nous sentir isolés et de recevoir le soutien dont 
nous avons tous besoin. Lorsque quelqu’un nous dit qu’il nous comprend, cela 
nous aide à supporter la situation dans laquelle nous nous trouvons. Echanger par 
la parole nous permet aussi d’entrevoir les choses avec un nouveau regard, de sug-
gérer de nouvelles idées auxquelles nous n’avions pas pensé auparavant.

A qui s’adresse cett e aide psychologique?

 Recevoir des conseils psychologique est un besoin qui se manifeste chez 
toute personne qui a besoin d’aide pour mieux trouver une solution à tel ou tel 
problème auquel il ou elle est confronté ou à une situation insatisfaisante. Il peut 
s’agir de diffi  cultés de communication, de soucis qui nous affl  igent, d’émotions qui 
nous submergent, de choses que nous imaginons et qui nous font souff rir, de peurs 
qui nous assaillent, des relations avec notre entourage ou au sein de la famille etc. 
Au cours de la vie, tout un chacun peut se trouver confronté à une impasse. Face à 
ces diffi  cultés, on se sent souvent seuls et incompris. 
 L’équipe du Centre Modus est là pour vous conseiller et vous soutenir avec un 
service de traduction/interprétation. Les conseillers parlent couramment l’anglais, 
mais si vous souhaitez vous exprimer dans votre langue maternelle ou dans une 
langue que vous compreniez mieux que l’anglais, il y aura un/e interprète qui vous 
aidera à vous faire comprendre en russe, turque, français et arabe.

 L’objectif de ces échanges est que vous obteniez un conseil profession-
nel dans un contexte de confi ance et de sécurité avec une personne qui saura 
vous écouter et comprendre et ainsi vous aider pour que vous trouviez la solu-
tion aux problèmes qui vous tourmentent. Votre conseiller n’est pas une per-
sonne qui va dresser un diagnostic ou vous prescrire des médicaments mais
plutôt une personne qui vous aide à trouver des réponses et des solutions
par la parole. Les conversations durent une heure et vous déterminerez les
thèmes que vous souhaitez aborder de concert avec votre conseiller.   
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